

Zeitschrift: Physioactive
Herausgeber: Physioswiss / Schweizer Physiotherapie Verband
Band: 57 (2021)
Heft: 6

Vorwort: Physiotherapeutische Diagnostik = Diagnostic physiothérapeutique = Diagnostica fisioterapica
Autor: Casanova, Brigitte

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Physiotherapeutische Diagnostik

Diagnostic physiothérapeutique

Diagnostica fisioterapica



PhysiotherapeutInnen müssen fähig sein, «[...] Funktions-, Bewegungs- und Schmerzanalysen durchzuführen und daraus die physiotherapeutischen Diagnosen und Prognosen abzuleiten»¹. Dies besagt die Schweizer «Gesundheitsberufekompetenzverordnung». Ganz ähnlich formuliert es auch der Physiotherapie-Weltverband.²

Wie unterscheidet sich jedoch die physiotherapeutische Diagnose von der ärztlichen? Darüber schreibt Katrin Tschupp, Dozentin an der ZHAW, im ersten Schwerpunktbeitrag. Balz Winteler berichtet anschliessend, wie die physiotherapeutischen Diagnosefähigkeiten auf der Notfallstation des Inseleospitals Bern eingesetzt werden. Die Kinderphysiotherapeutinnen Judith Graser und Ellen Wulfers legen im dritten Beitrag die Besonderheiten der Diagnostik in der pädiatrischen Physiotherapie dar.

In eigener Sache: Nach über 80 Ausgaben verabschiede ich mich von Ihnen, liebe Leserinnen und Leser. Es war mir eine grosse Ehre, als Redaktorin der Physioactive die Entwicklung der Physiotherapie in der Schweiz zu begleiten. Mein Dank gehört dem Fachbeirat und insbesondere allen AutorInnen – sie machen den Fachteil der Zeitschrift aus. |

*Herzliche Grüsse,
Brigitte Casanova
redaktion@physioswiss.ch*

Les physiothérapeutes doivent être en mesure de «[...] mener des analyses portant sur les fonctions, les mouvements et la douleur et, sur cette base, de poser un diagnostic et un pronostic physiothérapeutiques»¹. C'est ce que stipule l'«Ordonnance relative aux compétences professionnelles spécifiques aux professions de la santé selon la LPSan». L'Association mondiale de physiothérapie formule cette attente en termes très similaires².

Mais en quoi le diagnostic physiothérapeutique diffère-t-il du diagnostic médical? C'est la question à laquelle répond Katrin Tschupp, chargée de cours à la ZHAW, dans le premier article. Balz Winteler explique ensuite comment les capacités de diagnostic physiothérapeutique sont utilisées au service des urgences de l'Hôpital de l'île de Berne. Dans le troisième article, les physiothérapeutes spécialisées en pédiatrie Judith Graser et Ellen Wulfers exposent les particularités du diagnostic physiothérapeutique en pédiatrie.

Quant à moi, je prends congé de vous, chères lectrices et chers lecteurs, après plus de 80 numéros. J'ai été très honorée d'accompagner le développement de la physiothérapie en Suisse en tant que rédactrice de Physioactive. Mes remerciements vont au comité de lecture et en particulier à toutes les autrices et tous les auteurs – la partie spécialisée de la revue leur revient. |

*Cordialement,
Brigitte Casanova
redaktion@physioswiss.ch*

I fisioterapisti devono essere in grado di «[...] eseguire analisi funzionali, motorie e del dolore attraverso colloqui e test e dedurre diagnosi e prognosi fisioterapiche»¹. Lo stabilisce l'«Ordinanza sulle competenze professionali sanitarie» in vigore in Svizzera. Il concetto è formulato in modo molto simile dall'Associazione mondiale di fisioterapia.²

Ma in cosa differisce la diagnosi fisioterapica dalla diagnosi medica? Ne parla Katrin Tschupp, docente presso la ZHAW, nel primo articolo di approfondimento. Balz Winteler riferisce su come vengano impiegate le capacità diagnostiche della fisioterapia al pronto soccorso dell'Inseleospital di Berna. Nel terzo articolo le fisioterapiste pediatriche Judith Graser ed Ellen Wulfers illustrano le peculiarità della diagnostica in fisioterapia pediatrica.

Per quanto mi concerne: dopo più di 80 numeri, cari lettori, è giunto il momento di salutarvi. È stato per me un grande onore accompagnare lo sviluppo della fisioterapia in Svizzera come redattrice di Physioactive. I miei ringraziamenti vanno al comitato di redazione e soprattutto a tutti gli autori, che costituiscono la sezione specialistica della rivista. |

*Cordiali saluti,
Brigitte Casanova
redaktion@physioswiss.ch*

¹ GesBKV, SR 811.212, Art. 3 lit. b.

² World Physiotherapy: Description of physical therapy. Policy Statement 2019.

¹ OCPSan, SR 811.212, art. 3 al. b.

² World Physiotherapy: Description of physical therapy. Policy Statement 2019.

¹ GesBKV, SR 811.212, Art. 3 lit. b.

² World Physiotherapy: Description of physical therapy. Policy Statement 2019.